



*“Señor, tú nos has sido refugio  
De generación en generación.”  
– Salmos 90:1*

## Peticiones de Oración

Adaptación de nuestros estudiantes a los nuevos métodos de enseñanza ante la situación de pandemia.

Protección y provisión para las familias de nuestra comunidad educativa.

Plan de Fortalecimiento académico en todos los Centros de estudio.

## Próximas Actividades

**May 02**– Inicia curso de Sicología Pastoral en cantón Ateos.

**May 02**– Inicia curso de Historia de la Iglesia Antigua en Santa Ana.

**May 05**– Inicia curso de Pedagogía Cristiana en Santa Ana.

**May 08**– Inicia curso de Evangelio de Marcos en Ahuachapán.

**May 09**– Inicia curso de Evangelismo en Santa Ana

**May 09**– Primera Reunión Oficial de Coordinadores de SIMES (Virtual).

La oración de Moisés registrada en el Salmo 90 es un ejemplo adecuado de cómo debe entenderse la vulnerabilidad y temporalidad humana frente a todas las circunstancias que debe enfrentarse en la vida. La pandemia de Coronavirus (COVID-19) que ya ha cobrado la vida de miles de personas y ha mantenido aislada a casi toda la población mundial, es una de esas difíciles circunstancias. Existen tres interrogantes esenciales que suelen requerir respuesta frente a nuestra vulnerabilidad y transitoriedad; éstas han encontrado respuesta en las palabras del Salmo 90:1. *Primero: ¿Quién? “Señor, tú”* Frente a nuestra transitoriedad debemos reconocer que tenemos a un Dios eterno que no es vulnerable, sino Todopoderoso. Sólo en Él debe enfocarse nuestra confianza. *Segundo: ¿Qué? “has sido refugio”* Frente a nuestra vulnerabilidad es agradable saber que tenemos un refugio. Esta figura de Dios como refugio tiene dos connotaciones: por un lado, es refugio inmediato ante las dificultades que enfrentamos durante el peregrinaje sobre la Tierra; por otro lado, es refugio eterno para los elegidos quienes descansan en la esperanza de la vida eterna que les ha sido preparada en los cielos. *Tercero: ¿Cuándo? “De generación en Generación”* Esto indica que Dios siempre ha sido refugio para su pueblo; aunque cada generación es diferente y enfrenta desafíos muy particulares, Dios siempre ha preservado a los santos para su gloria y alabanza. Durante el mes de Abril, seguimos avanzando con el programa académico de SIMES; confiamos en Dios y aunque las condiciones actuales han cambiado, Él no cambia y su mandato bíblico tampoco ha cambiado. Aunque nosotros seamos vulnerables, nunca debemos cansarnos de llevar la educación teológica a quienes más la necesitan.

Durante la primera semana dediqué tiempo para preparar varios exámenes finales en la plataforma de Google Forms. Esta es una nueva modalidad de evaluación digital que permite a los estudiantes realizar el examen final de los cursos desde su casa. Debido a la pandemia, la población estudiantil se encuentra aislada y no pueden salir de su casa para evitar el contagio. Agradezco a Dios por la utilidad que nos brinda la tecnología. Del Lunes 06 al Jueves 09, se desarrolló un curso intensivo virtual sobre el libro de Éxodo, titulado “El Dios Verdadero vs los dioses Falsos.” Las conferencias fueron dictadas por el Dr. Jaime Morales a través de clases virtuales en vivo. Esta fue una excelente oportunidad que la mayoría de estudiantes de SIMES aprovechó durante la Semana Santa. El curso tendrá una duración de tres meses y será evaluado por SIMES. Debido a esto, dediqué tiempo durante esta semana a preparar los recursos generales de este curso, entre ellos, las lecturas adicionales, guías y formularios para las tareas. El día Sábado 11 se desarrolló la segunda conferencia del curso Teología Propia en el Instituto Bíblico Oasis (IBO) grupo Sabatino, en Santa Ana. En esta ocasión desarrollé tres horas de conferencia por medio de clase digital y audio-conferencia, en las que se trató los Nombres de Dios, los atributos comunicables e incommunicables de Dios, y la doctrina del Dios Trino. El grupo se mantiene estable con siete estudiantes en total. Todos ellos finalizarán pronto sus primeros diez cursos para graduarse de Diplomado.

En la segunda semana del mes hubo varias actividades académicas. Inicié esta semana preparando los recursos generales (manual, conferencias, lecturas adicionales, guías, formularios para tareas) para los cursos de Apologética Introductoria y Hermenéutica Bíblica. Ambos cursos se desarrollarán a distancia en la Escuela Teológica Reformada (ETR) en Tegucigalpa, Honduras y serán facilitados por el profesor Enoc Torres bajo mi supervisión. Esto es parte del apoyo docente que me fue concedido brindar a MINTS Centroamérica durante este año y espero seguirlo haciendo si es necesario. El día Martes 14 se desarrolló la tercera conferencia del curso Soteriología en el Instituto Bíblico Oasis (IBO) en Santa Ana. La profesora Vivian Gutiérrez desarrolló tres horas de conferencia por medio de clase digital y audio-conferencia, en las que se trató la regeneración, la conversión y la perseverancia de los santos. El grupo se mantiene estable con once estudiantes en total, algunos estudian al nivel de Maestría.



También durante esta semana dediqué tiempo para revisar y calificar tareas de los cursos Antropología Teológica y Liderazgo Espiritual, ambos dictados en la ciudad de Ahuachapán. Siempre me llena de gozo ver el avance que nuestros estudiantes reflejan en sus tareas; su criterio teológico está madurando y siguen avanzando en su programa a pesar de las condiciones actuales que les restringe la movilización en sus ciudades. El día Sábado 18 finalizó el curso de Filosofía de la Educación Cristiana en Seminario Teológico Congregacional de Metapán (SETCOM) con el examen final y la entrega de tareas. Algunos estudiantes en este centro de estudios han sido más afectados por la pandemia en su ritmo de estudio debido a que trabajan en el sector de la salud y las jornadas laborales han incrementado mucho. Para estos casos, estamos tomando varias medidas para acompañarles en su proceso educativo y evitar la deserción estudiantil.

Inicié la tercera semana preparando varios exámenes finales en la plataforma Google Forms. También dediqué tiempo para preparar los recursos generales de Historia de la Iglesia Antigua que se dictará al final de esta misma semana en la ciudad de Metapán. Uno de los aspectos que estamos intensificando con mayor énfasis es la comunicación con nuestra comunidad. Hemos implementado la creación de grupos en redes sociales como WhatsApp a nivel institucional y a nivel local en cada centro de estudios. Con esto podemos tener una comunicación fluida con todos los estudiantes oportunamente. Además, cada día Lunes dedico tiempo para enviar una breve reflexión bíblica para iniciar la semana, incentivando a los estudiantes a mantener firmeza en el estudio de las Escrituras y brindar algunos anuncios necesarios a toda la comunidad educativa. Hasta hoy, esta iniciativa ha sido efectiva y nos ha permitido mantener la constancia de los estudiantes en el programa de estudio, a pesar de las medidas de aislamiento. El día Sábado 25 finalizó el curso de Historia de la Iglesia Post-Reforma en el Centro Teológico Shekinah (CETES) con el examen final y la entrega de tareas. El grupo sigue muy constante con un total de ocho estudiantes. Algunos de ellos, incluido el Coordinador Local, son candidatos a graduarse en la próxima graduación de SIMES. Este día también se desarrolló la primera conferencia del curso Historia de la Iglesia Antigua en el Seminario Teológico Congregacional de Metapán (SETCOM). En esta ocasión, el profesor Carlos Chávez desarrolló cuatro horas de conferencia por medio de clase digital y audio-conferencia, en las que se estudió la vida y obra de la iglesia cristiana primitiva. El grupo mantiene un total de catorce estudiantes activos.

Durante la última semana continuaron las actividades académicas en varios centros de estudio de SIMES, utilizando la modalidad a distancia con recursos digitales. Además, participé en una reunión virtual con los miembros de la Junta Ministerial de SIMES para tratar asuntos relacionados a la metodología de estudio frente a las medidas de aislamiento establecidas por la pandemia. Como producto de la reunión, se acordó la elaboración de un Diagnóstico de Necesidades Educativas (DNE). Así que, elaboré este instrumento en una plataforma digital y se envió a toda la comunidad educativa para tener información sobre la situación actual de nuestros estudiantes. Esperamos tener los resultados en la primera semana de Mayo para implementar un plan de seguimiento académico que responda a las nuevas circunstancias que hoy tenemos. He concluido este mes revisando y calificando tareas de los cursos: Evangelismo (Santa Ana) y Filosofía de la Educación Cristiana (Metapán), en ambos, hubo resultados muy satisfactorios que nos alientan a seguir adelante en la labor de formación teológica.

Agradezco a Dios por su provisión y protección en tiempos de pandemia. No dudamos que Dios nos ha sostenido con su gracia. Agradecemos a todos los hermanos y hermanas que siguen sosteniendo este ministerio con sus ofrendas y sus oraciones. Les animamos a seguirlo haciendo para seguir sembrando la sana doctrina.

**Lic. Marvin Argumedo**  
Director Nacional SIMES

**Más Información:** (503) 7103-5175 | (503) 2441-9640 | [simes.contacto@gmail.com](mailto:simes.contacto@gmail.com)  
[www.simesvirtual.jimdofree.com](http://www.simesvirtual.jimdofree.com)

